



▶ 20 Noviembre, 2015

UTRERA

Muere Juan Peña, una institución entre los calés

A.G.R. SEVILLA

Presumía de ser el primer gitano guardia civil de la historia a sabiendas de que, sea cierto o no, no hay datos para demostrar lo contrario. Juan Peña Narváez (Utrera, 1923) iba a cumplir dentro de un mes 92 años, pero su salud ya no ha aguantado más. Ayer murió en Dos Hermanas, localidad en la que sirvió a la Benemérita durante la mayor parte de su carrera profesional. uno de los gitanos más influyentes entre los miembros de su cultura del último siglo. Fundó la hermandad gitana de Utrera, de la que fue hermano

mayor dos veces, en la última ocasión hasta el año pasado, en el que fue sustituido por Diego Begines.

Participó también, junto con su hermano Manuel, en la creación del Potaje Flamenco, el festival jondo más antiguo que existe. Y desde que se retiró hace tres décadas ha sido considerado una referencia entre los gitanos por su paradójica condición, en teoría, de guardia civil, cuerpo en el que después de él ingresaron varios miembros más de su familia, que también han seguido sus pasos cofrades. De hecho, su sobrino Manuel Peña es actualmente el



Juan Peña Narváez

presidente del Consejo de Cofradías de Utrera después de haber sido también hermano mayor de Los Gitanos.

Juan Peña procede de una familia de matarifes —carniceros— emparentada directamente con casi todos los grandes artistas flamencos de Utrera, sobre todo la Fernanda y la Bernarda. Presumía de que nunca supo cantar ni bailar, pero siempre fue muy respetado por los cabales tanto por su defensa de la tradición como por su capacidad para aceptar las nuevas ideas. De hecho, él fue el responsable de que en el Potaje de Utrera se le rindiera homenaje a artistas como Alejandro Sanz, una decisión polémica que le acabó dando la razón porque metió en el patio del colegio Salesiano a más de cinco mil personas. Su funeral se celebrará hoy a las once en la iglesia utrera de Santiago.